

INFORME DEL COORDINADOR DE IFIs

PERIODO OCTUBRE 2022 – MAYO 2023

Octubre 2022

Mision junto a CICA de visita a las IFIs – Washington

En los márgenes de las Reuniones Anuales del Banco Mundial y el FMI de 2022, CICA organizó una misión a Washington D.C, entre el 10 y el 14 de octubre de 2022. Una delegación de 30 contratistas y asociaciones de la construcción pudieron reunirse con representantes de alto nivel de la industria. La FIIC, a integro dicha Misión con la Participación de su Presidente, su Secretario General y su Coordinador de IFIs.

Se generaron intercambios de la Delegación de CICA y FIIC con IFC (Corporación Financiera Internacional), WB (Banco Mundial), NAHB (Asociación Nacional de Constructores de Vivienda) así como MCC (Corporación del Desafío del Milenio). Se llevaron a cabo discusiones en torno a temas como Política de Adquisiciones, Reciclaje de Activos, Viviendas Económicas y Económicas, Integridad, etc.

Reunión con la Corporación Reto del Milenio.

Millennium Challenge Corporation nos dio la bienvenida para una reunión introductoria a principios de octubre. La oportunidad perfecta para que los miembros de CICA y FIIC aprendan sobre los programas financiados por MCC, en los sectores de energía, transporte, saneamiento, carreteras, etc.

MCC forma alianzas con países en desarrollo que están comprometidos con el buen gobierno, la libertad económica y la inversión en sus ciudadanos. Sus subvenciones están diseñadas para complementar otros programas de desarrollo, así como para crear un entorno propicio para que el sector privado invierta.

En un contexto de guerra, interrupciones en la cadena de suministro e inflación, la industria de la construcción está interesada en soluciones y programas que respalden sus actividades en todo el mundo. Que esta fructífera introducción conduzca a más intercambios entre las partes interesadas de la industria.

Reunión con los Directores Ejecutivos del Banco Mundial

Nos reunimos con los Directores Ejecutivos durante aproximadamente 2 horas. La ocasión sirvió para que la EIC presentara a la audiencia su Toolkit for Sustainable Procurement, mientras que CICA abordó los temas de reciclaje de activos y presentó las plataformas GLOPRAM y SOURCE.

La audiencia y los directores ejecutivos compartieron comentarios cruciales que impulsarán los próximos trabajos en conjunto.

Reunión con la Asociación Nacional de Constructores de Vivienda:

Se debatieron temas como la construcción residencial, la vivienda asequible, la eficiencia energética, la transición sostenible, etc. Se identificaron sinergias claras, y los intercambios de datos y buenas prácticas serán la base de las futuras relaciones.

El Grupo de Trabajo de Vivienda de CICA, en el cual participan miembros de FIIC, se lanzó a principios de 2022 para abordar estos temas. Su objetivo es convertirse en una plataforma de conocimiento, para empresas que carecen de ayuda técnica, recursos financieros o conocimientos, sobre cómo construir edificios sostenibles y asequibles.

Reunión con el Banco Interamericano de Desarrollo:

Temas: Política de Adquisiciones, Métodos de Inversión y Colaboración.

Tuvimos la oportunidad de reunirnos con representantes de alto nivel del BID en Washington.

A través del apoyo financiero y técnico a países que trabajan para reducir la pobreza y la desigualdad, el BID ayuda a mejorar la salud, la educación y el avance de la infraestructura en América Latina y el Caribe.

El BID actualmente financia el 2% de los \$900 mil millones en financiamiento de adquisiciones en ALC, lo que representa casi 30 000 contratos al año.

El BID prioriza la inclusión social, la igualdad, la productividad, la innovación y la integración económica regional en su trabajo de desarrollo en América Latina y el Caribe y aborda temas como la igualdad de género, la diversidad, el cambio climático y la sostenibilidad ambiental.

CICA y el BID acordaron una mayor colaboración, particularmente para organizar eventos para promover proyectos financiados por el BID.

Reunión con el Banco Mundial:

Tema Adquisiciones

Nos reunimos con el Area de Adquisiciones para discutir los temas de licitaciones, políticas y capacitación.

El Equipo de Adquisiciones del Banco Mundial subrayó que las orientaciones de las políticas de adquisiciones para los próximos años serán: Apto para el propósito, Cadenas de suministro ecológicas, Gestión de contratos.

Les solicitamos más armonización en el proceso de licitación dando algunos ejemplos de proyectos con costos de licitación muy altos. CICA, FIIC y el Banco Mundial continuarán trabajando juntos en temas de adquisiciones para aumentar la participación de empresas en las licitaciones del Banco Mundial.

Tema Integridad y Cumplimiento.

El Departamento de Integridad del Banco Mundial prestan atención e investiga más a fondo los problemas de integridad, corrupción y cumplimiento.

Se reciben en particular unas 4000 denuncias al año. Se aplican lineamientos y reglas a nivel de proyecto sobre estos temas. Cuando se encuentran denuncias sustantivas, el Banco Mundial pide a sus contrapartes públicas en los países que investiguen y actúen.

Dado que el sector de la construcción es crítico, el Banco Mundial se ofreció a organizar eventos de divulgación para informar a los miembros de CICA.

Tal como se expresó durante la reunión, el sector de la construcción es consciente de estos problemas, y es clave abordarlos, para evitar el aumento de los costos de los servicios y la brecha de infraestructura.

Reunión con la Corporación Financiera Internacional

IFC ayuda a los países a desarrollar sus sectores privados de diversas maneras: Invirtiendo en empresas a través de préstamos, inversiones de capital, títulos de deuda y garantías. Movilizar capital de otros prestamistas e inversores a través de participaciones en préstamos, préstamos paralelos y otros medios. Asesorar a empresas y gobiernos para fomentar la inversión privada y mejorar el clima de inversión.

CICA, FIIC e IFC discutieron el sistema de certificación de edificios ecológicos EDGE de IFC, que se enfoca en hacer que los edificios sean más eficientes en el uso de los recursos. La certificación EDGE requiere una reducción mínima proyectada del 20 % en el uso de energía, uso de agua y energía incorporada en los materiales en comparación con un edificio local estándar.

IFC está trabajando actualmente en una plataforma de “cadena de suministro verde”, en la que las empresas y los líderes de proyectos encontrarán recomendaciones sobre cómo reutilizar materias primas y energías a lo largo del ciclo de vida de sus proyectos.

Las sesiones de aprendizaje entre los miembros de IFC, CICA Y FIIC podrían tener lugar en el futuro.

ABRIL 2023

REUNION FIIC – CAF

El encuentro fue con el Gerente Corporativo de Países, Emilio Uquillas del Banco de Desarrollo de América Latina (CAF), participaron por la FIIC su Presidente y el Secretario General a fin de expresar el interés por la renovación de memorándum de entendimiento, para unir esfuerzos, promover y desarrollar proyectos de infraestructura y construcción en América Latina.

El Banco de Desarrollo de América Latina CAF, está comprometido con mejorar la calidad de vida de todos los latinoamericanos y caribeños. Sus acciones promueven el desarrollo sostenible y la integración regional.

REUNION FIIC – BID

La reunión fue con Ernesto Stein representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) donde les presentó al Pdte. Arq. Giuseppe Angelucci y al Sec. Gral. Ing. Eduardo Ramírez las grandes oportunidades para desarrollar proyectos sustentables y verdes, así como los que ya están en operación en América Latina.

El BID prioriza la inclusión social , la igualdad, la productividad, la innovación y la integración económica regional en su trabajo de desarrollo a lo largo de América Latina y el Caribe. De este modo, aborda las cuestiones transversales de la igualdad de género, la diversidad, el cambio climático, la sostenibilidad ambiental , la capacidad institucional y el Estado de derecho.

OIT

Seguimos los trabajos coordinados con la OIT a través de los convenios firmados con las Cámaras de Argentina, Chile, Paraguay y Uruguay.

- CAMARA ARGENTINA DE LA CONSTRUCCION - CAMARCO:

Programa de apoyo a la Transformación Digital para Empresas Constructoras 4.0

Habiéndose completado los objetivos de la Primera y la Segunda Etapa, durante las cuales se obtuvo **el primer diagnóstico sobre el estado de situación de las empresas constructoras en el país (Etapa I); la plataforma para su automatización, repetición y escalamiento en el tiempo; y el**

diseño del nuevo programa de asistencia técnica (Etapa II); en esta Tercera Etapa en curso, se apunta a la implementación de una experiencia piloto del programa de apoyo a la transformación digital, especialmente orientado a atender a los desafíos y necesidades propias de las empresas constructoras. Comprende la implementación de la experiencia piloto y la elaboración de recomendaciones que surjan de la misma para la consolidación y escalamiento del servicio de asistencia de manera de facilitar su replicación y estructurar un servicio de prestación a escala.

- CAMARA PARAGUAYA DE LA CONSTRUCCION - CAPACO:

Elaborar, validar e implementar un nuevo servicio sobre salud y seguridad ocupacional para los trabajadores de la industria de la construcción

- CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION - CChC:

Generar un diálogo nacional para la inclusión femenina en la construcción 'construyendo a la par'.

- CAMARA DE LA CONSTRUCCION DEL URUGUAY - CCU:

Generar productos, materiales y herramientas tangibles para trabajar desde las empresas en la gestión ambiental en obra, en la transición hacia un modelo circular

Conclusion:

Más allá de la acción de FIIC con los IFI's a nivel general:

- Creemos importante que cada Cámara gestione ante las respectivas Representaciones locales de los IFI's.
- FIIC apoyará esas gestiones y buscara el fortalecimiento de las relaciones entre las IFIs y las Camaras.